

CLV. *Victor III.*

Victor III., llamado antes Desiderio, de la casa de los duques de Capra, presbítero cardenal, abab del Monte Casino, y uno de los tres que Gregorio VII. habia designado como capaces para sucederle, fué elegido, despues de una vacante de un año, el día 24 de Mayo del año 1086. Murió en el mes de Septiembre del año siguiente, no habiendo ocupado la santa Sede mas que 4 meses y 7 dias.

CLVI. *Urbano II.*

Urbano II., llamado Oron ú Oddon antes de ser electo papa, era obispo de Ostia, y uno de los tres sujetos designados por Gregorio VII. Ascendió á la silla apostólica el día 12 de Marzo de 1088. Sabido es que la primera cruzada fué publicada por este papa en un concilio que celebró en Clermont el año 1095. Urbano murió en Roma el de 1099, despues de un pontificado de 11 años, 4 meses y algunos dias.

Nota. El sucesor de Urbano II. fué Pasqual II., elegido papa el año 1099, y que murió en el mes de Enero de 1118. Por el artículo de este pontífice darémos principio á la cronología de los papas del siglo XII.

CRONOLOGÍA

DE LOS PATRIARCAS

DE ANTIOQUIA.

SIGLO UNDECIMO.

LXXXIV. *Juan III.*

Juan III., monge de la isla de Oxia, en la Propóntida, fué nombrado por sucesor del patriarca Agapio. No se sabe el año de su muerte.

LXXXV. *Nicolao II.*

Nicolao II., de quien tan solo se sabe el nombre, fué el sucesor de Juan III.

LXXXVI. *Elías II.*

Elías II., tan poco conocido como Nicolao, subió á la silla de Antioquia despues de él.

LXXXVII. *Teodoro III. ó Jorge.*

Teodoro ó Jorge fué el sucesor de Elías. Los bo-landos creen que murió el año 1051.

LXXXVIII. *Basilio II.*

Basilio II. fué el sucesor del patriarca Teodoro III. y murió el año 1052.

LXXXIX. *Pedro III.*

Pedro III., varon docto y eloqüente, sucesor de Basilio, subió á la silla de Antioquía hácia el año 1052. Habiendo escrito á Pedro Miguel Cerulario el año 1054 para atraerlo á su cisma, éste en su respuesta le manifestó cuánto amaba la paz, sin aprobar no obstante todos los usos de los latinos. El año de su muerte no está averiguado (*Boland.*)

XC. *Teodosio III.*

Teodosio ó Teodoro fué substituido al patriarca Pedro. No se sabe cuánto duró su gobierno.

XCI. *Emiliano.*

Emiliano ocupó la silla de Antioquía en el imperio de Miguel Parapinaco. Los bolandos ponen su muerte hacia fines del año 1089.

XCII. *Nicéforo el moro.*

Nicéforo el moro fué substituido por el emperador Alexis Comneno al patriarca Emiliano. No está aun bien averiguado el tiempo de su muerte.

XCIII. *Juan IV.*

Juan IV. ocupaba la silla de Antioquía quando sitiaron los cruzados esta ciudad, esto es, el año 1098. Los griegos despues de su muerte continuaron nombrando patriarcas, que no tuvieron mas que el título. Por tanto, nos excusaremos de poner su serie, y atenderemos tan solamente á los patriarcas latinos de Antioquía.

PATRIARCAS LATINOS DE ANTIOQUIA.

Bernardo, primer patriarca latino.

Bernardo, natural de Valencia en el Delfinado, fué trasladado hácia el mes de Junio del año 1100 del obispado de Arshasio, en Siria, á la silla de Antioquía. Primero habia sido capellan del obispo del Puy, legado del papa en la cruzada. Murió el año 1135 á los 36 años de su patriarcado.

CRONOLOGÍA

DE LOS PATRIARCAS
DE ALEXANDRIA.

SIGLO UNDECIMO.

LXVIII. *Jorge ó Teofilo, melquita.*

Jorge fué el sucesor de Arsenio entre los melquitas, segun los catálogos enviados del Cairo al P. Le-Quien. Este sabio cree que es el mismo que Teofilo, elegido el año 1019 por el emperador Basilio, por árbitro de una disputa que habia entre él y Sergio, patriarca de Constantinopla. No está averiguado el tiempo de su muerte.

LXIX. *Leoncio.*LXX. *Juan, melquita.*

Leoncio está puesto despues del patriarca melquita Jorge en los catálogos de que hemos hablado; y despues de él sigue Juan, de quien no hay mayor conocimiento.

PATRIARCAS LATINOS DE JERUSALEN.

Arnoul, primer patriarca latino.

El año 1099, despues de haber elegido los cruzados á Godofre de Bullon por rey de Jerusalem, pensaron en nombrar un patriarca latino. El obispo de Martorane y sus parciales hicieron que recayese la eleccion en Arnoul de Rohas, capellan del duque de Normandia, que fué proclamado el dia de san Pedro, *ad Vincula*, primero de Agosto. El defecto de su nacimiento, junto con el porte licencioso que habia tenido durante el viage de la cruzada, enagenó de él los ánimos. Depúsosele el mismo año, pasada la fiesta de Navidad.

II. *Daimberto.*

Daimberto, obispo de Pisa, y legado de la santa Sede para la cruzada, fué colocado en la silla de Jerusalem, despues de depuesto Arnoul, por consejo del mismo Arnoul. Su eleccion fué á fines del año 1099. Retiróse el de 1103, al lado de Boemondo, príncipe de Antioquia, y murió en Mesina el dia 16 de Junio de 1107.

CRONOLOGÍA
DE LOS PATRIARCAS

DE CONSTANTINOPLA.

SIGLO UNDECIMO.

LXXV. *Eustathio II.*

Eustathio II., cabeza de los sacerdotes del palacio, fué electo por sucesor del patriarca Sergio en el año 1019. Ocupó la silla unos 5 años y medio, y murió el mes de Diciembre del año 1025.

LXXVI. *Alexis.*

Alexis, superior del monasterio de Studa, sucedió á Eustathio en el año 1025. Murió el de 1043.

LXXVII. *Miguel I., dicho Cerulario.*

Miguel, llamado Cerulario, ascendió á la silla de Constantinopla en el año de 1043. El de 1053 se declaró contra la iglesia romana por medio de una carta escrita en su nombre y en el de Leon, arzobispo de Acrida, en Bulgaria. Habiendo sido excomulgado por tres legados de Leon IX. el año 1054, por haber perseverado obstinadamente en su error, usó de represalias, y arrastró á su partido al clero y al pueblo. Este es el origen del cisma deplorable que tiene todavía dividida en nuestros dias la iglesia griega de la iglesia latina. El año 1059 lo desterró el emperador Isaac Comneno á la isla de Proconeso. El año de su muerte no está averiguado.

LXXVIII. *Constantino III., llamado Lichudes.*

Constantino III., apellidado Lichudes, fué elegido en el mes de Julio de 1059, para suceder al patriarca Miguel. Este era un hombre docto, y muy versado en los negocios. Murió á fines del año 1063, despues de haber ocupado la silla 4 años y medio.

LXXIX. *Juan VIII., llamado Xifilino.*

Juan VIII., llamado Xifilino, varon docto, prudente y exercitado en la vida monástica, fué elegido contra su voluntad, hácia el 2 de Enero de 1064, para ocupar la silla de Constantinopla. Túvola 11 años y 7 meses, y murió en 2 de Agosto de 1075.

LXXX. *Cosme I.*

Cosme I., monge de Jerusalem, sucedió al patriarca Xifilino el año 1075. El de 1081 hizo renuncia, y se volvió á su soledad.

LXXXI. *Eustrato, dicho Garidas.*

Eustrato, apellidado Garidas, fué puesto en la silla de Constantinopla el año 1081. Echólo el emperador Alexís Comneno, por ser incapaz el de 1084.

LXXXII. *Nicolas III. apellidado el Gramático.*

Nicolao III., apellidado el Gramático, fué substituído hácia el mes de Agosto de 1084 al patriarca Eustrato. Murió en el año 1111.

EMPERADORES
DE ORIENTE.CAL
DE BA

Basilio y Constantino estaban todavía en el trono de Oriente á principio de este siglo. El primero murió el año 1025, y el segundo el de 1028.

Romano III, llamado Argyro, sucedió en 1028 á Constantino. Zoe su esposa lo hizo so-focar en el baño el día 11 de Abril de 1034.

Miguel IV, llamado Paphlagonio, es reconocido por emperador, y coronado en 11 de Abril de 1034. Renuncia en 1041, y se retira á un monasterio, en donde murió en estado de monje el día 10 de Diciembre del mismo año.

Miguel V, llamado Calafate, sucedió por mediación de Zoe, que lo habia adoptado por hijo, á Miguel Paphlagonio su tío, y fué coronado el día 14 de Diciembre de 1041. Habiendo desterrado á Zoe á la isla del príncipe, irritado el pueblo con esta ingratitud, proclama por emperatriz á Teodora. Miguel tiene que retirarse al monasterio de Studa con su tío. Sacados ambos de él por fuerza el día 10 de Mayo de 1042, pero á los 7 meses se casa con Romano Diógenes, al qual hace declarar por emperador Romano. Muere el año 1071 en la isla del príncipe, adonde se le habia desterrado.

Miguel VII, hijo de Constantino Ducas y de Eudocia, llamado Parapinaco, sucede á Romano el año 1071. El de 1078 le obliga el pueblo de Constantinopla á baxar del trono. Miguel se retira al monasterio de Studa, despues de haber reynado 6 años y unos 6 meses.

Nicephoro Botoniato y Nicephoro Bryenne son declarados ambos emperadores el año de 1077. Botoniato, apoyado de los turcos, marcha á Constantinopla, en donde hace su entrada el día 25 de Marzo de 1078, y es coronado el 3 de Abril siguiente.

Libertado de Bryenne su competidor por Alexís Comneno, tiene que ceder el imperio á este el año de 1081, y huir á un monasterio, en donde muere de allí á poco tiempo.

Alexís, llamado Comneno, proclamado emperador en el mes de Marzo de 1081, es coronado el día primero de Abril siguiente. Muere el año 1118, habiendo reynado 37 años y 4 meses y medio.

Bami
suced
der su
dre e
1031.
depue
casi a
tante
tuido.
no. 4
sus di
año
Mo
Bamri